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Le mot du Maire : 

2024 aura vu la naissance d’un marché tous les jeudis à 

partir de 16 heures, sous la nouvelle halle du parking 

de la gare ; Mais aussi la rénovation de l’ancien terrain 

de jeu de l’EMBANIE, avec une zone pour la jeunesse 

avec des buts et panneaux de basket, mais également 

pour les moins jeunes un terrain de boule, ce terrain est 

entouré d’un grillage afin d’éviter les rassemblements 

indésirables.  

Faute de trouver un investisseur, le projet de 

lotissement est resté au point mort, la gestion 

nationale de la période COVID a été grandement 

préjudiciable à cette entreprise ; je suis toujours attentif à toute opportunité qui 

pourrait lancer ce projet. C’est vraiment dommage car il y a des demandes d’achats 

de terrains mais à ce niveau c’est insuffisant pour un investisseur, qui voudrait un 

engagement sur 50 % des terrains qui ne sont visibles que sur le permis de lotir. 

Notre communauté de commune CC3M, nous a fait comprendre qu’elle 

souhaite récupérer le bâtiment, où nous avons établi la mairie ; ils ont des projets 

intercommunaux dans ce bâtiment. Alors nous avons pensé, ce qui semble le souhait 

d’une majorité d’habitants, à recentrer la mairie dans le village. Il y avait une 

opportunité pour le 10 place de l’église. Un bâtiment chargé d’histoire. Ce bâtiment 

qui abritait les écuries des Chevaliers de Malte au Moyen-Age (beaucoup de choses 

dans ce lieu rappellent cette période historique) se trouvait à la vente. Nous avons, 

après des visites avec le conseil, décidé d’acheter ce bâtiment pour y installer la 

mairie. L’achat sera effectif en janvier 2025, cette année sera nécessaire pour monter 

le projet et obtenir les subventions qu’une telle opportunité nous permet d’espérer. 

Il est probable que le projet ne pourra être réalisé en totalité au cours du mandat 

actuel qui verra son terme en avril 2026. Il conviendra de laisser à la prochaine 

municipalité une situation gérable.   

 Le conseil municipal se joint à moi pour vous souhaiter une excellente 

année 2025. 



Ce que 2024 a apporté dans la commune : 

MARCHÉ de la gare : 

 Depuis janvier, un marché se tient 

chaque jeudi à partir de 16h sous la halle près de 

la halte ferroviaire. Les commerçants assurant ce 

marché sont fidèles et assidus, malgré la venue 

fluctuante de la clientèle. Petit à petit, il s’est 

avéré que la surface de la halle, offrant un 

espace convivial indéniable s’est révélée un peu étroite, nous avons étendu la surface 

d’achalandage, en adjoignant un accès au nord du bâtiment, puis dernièrement 

pratiquement un doublement de la surface vers l’Est.  

 Cette évolution, va permettre de faciliter l’installation des commerçants 

actuels et nous l’espérons de compléter l’offre. Ce marché est une chance pour les 

habitants ; si l’assiduité des commerçants est importante, la visite de la clientèle est 

primordiale et s’il est important de garder ce marché sur VIRECOURT, il convient à 

chacun d’entre nous de s’y rendre régulièrement. Les produits qui y sont proposés 

sont de qualité et dans la mesure du possible viennent d’une production locale. 

 

Aire de jeu de l’EMBANIE : 

  Cette ancienne aire d’activité, avait 

vécu, petit à petit les équipements anciens 

avaient été retirés étant devenus dangereux. Une 

opportunité avec des fonds FEADER (européens), 

nous ont permis de remettre au goût du jour 

cette espace en y installant un city-stade, avec 

une table de tennis de table et une piste de pétanque, cela pour généraliser 

l’occupation par tous, jeunes et moins jeunes. Un accès a été réalisé par le chemin de 

la maison forestière, afin d’assurer un accès PMR et aussi de limiter les passages dans 

le petit chemin reliant le terrain à la rue de l’EMBANIE. Ce terrain est entouré d’un 

grillage muni de chicanes pour un accès piéton et ainsi éviter que cela devienne un 

terrain de camping. Pour des activités futures, des gaines sont en attente pour y 

installer un éclairage qui pourrait être activé lors d’activités choisies. 

 

 

 



La population : 

La réalisation du lotissement des Carons attend toujours un lotisseur 

pouvant assurer le démarrage, les difficultés rencontrées par les éventuels 

acquéreurs découragent, dans la pratique il faudrait 50% des acheteurs, soit 15 à 20 

engagements d’achats pour débloquer la situation ; ce qui est difficile à obtenir.  

Nous espérons sincèrement que cela se débloquera en 2025. Ce 

lotissement verrait VIRECOURT entrer dans une autre catégorie de village. 

Nous déplorons la disparition de quelques personnes du village, 

Madame TONDON Marie Jeanne, Monsieur COLLIN Jean Pierre, Madame MASSE 

Yvette, Monsieur COURTOIS Jean Pierre, Monsieur DANNER Claude et Madame 

TOUSSAINT Colette ; nous prions leurs familles d’accepter nos sincères condoléances. 

Heureusement, la nature est ainsi faite, nous avons la plus grande joie 

d’accueillir 8 bébés, EVE Emma, NASELLO Giovanni, MARTIN Amélie, MARCHAND 

Albus, THOMASSIN Thyméo, METATLA Léandre, LEROUY JOURDAN Raphaël et PERRIN 

Charly. 

Cette année encore nous avons maintenu pour les anciens de plus de 70 ans un 

bon de NOËL de 35 € à dépenser dans les commerces de BAYON. Comme les années 

précédentes les mêmes anciens étaient invités au repas traditionnel avec nos amis et 

voisins de BAYON. 

Malheureusement nous 

regrettons une nouvelle 

fois qu’un trop petit 

nombre participe à cette 

manifestation, qui cette 

année encore a laissé un 

agréable souvenir aux 

chanceux présents. 

Affouages : 

Contraints par l’ONF de faire réaliser en 2023 le bois de chauffage, par 

une société extérieure (le temps de réalisation entre l’abattage des grumes et la sortie 

du bois de chauffage de la forêt était trop court pour des affouagistes). Cette 

contrainte, nous a amené à réaliser 100 stères de bois de chauffage, une cinquantaine 

de stères ont été vendus à 60 € (prix de revient), livré à domicile pour ceux qui avaient 

commandé ou à prendre sur le terrain de la gare. Il reste donc 50 stères à prendre au 

prix inchangé de 60 € sur le terrain de la gare. Ce bois est bon à brûler. 

Dès que ce bois sera débarrassé la commune reprendra une campagne 

d’affouage. 



Saint-Nicolas : 

Accueil de Saint-Nicolas à la gare de Bayon par le maire de 

Virecourt, suivi du 

défilé dans les rues de 

Bayon avec 10 chars 

dont le char du Comité 

des Fêtes de Virecourt. 

 

 

INFORMATIONS PRATIQUES :  

• Les permanences en Mairie restent inchangées, les lundis et mercredis de 9 

h à midi les samedis matin de 10 h 30 à midi hors vacances scolaires, 

cependant en dehors de ces heures il n’est pas certain de trouver la mairie 

ouverte. 

• INTRAMUROS reste votre moyen le plus sûr pour avoir les informations 

communales importantes, chargez l’application sur votre Smartphone en 

cochant VIRECOURT.  

•  Les locaux de la CC3M sont ouverts au public lundi-mardi-mercredi-

vendredi de 9 h à 12 h et de 13h30 à 17 h ; le jeudi de 9h à 12h. 

Vous pouvez également les contacter au 03.83.71.43.62 ou 

secretariat@cc3m.fr 

• Une permanence de la Mission Locale du Lunévillois se tient dans les locaux 

de la mairie. Madame FORT Alexandra l’assure plusieurs jeudis dans le mois. 

Pour ce faire il faut prendre rdv en contactant le standard au 03.83.74.04.53. 

• L’Association Entraide Chômeurs assure une permanence 3 mercredis sur 4 

par mois. Madame ALVES-LOPES Manuela assure la permanence sur rdv pris 

au 09.67.09.88.56 ou par mail entraide.chomeurs@orange.fr. 

• La Maison Départementale des Solidarités qui se situe 1 Bis Rue du 

Presbytère à Blainville-sur-l’Eau assure également une permanence au sein 

de la mairie sur RDV. Vous pouvez les contacter au 03.83.75.80.75. 

• Les horaires de la déchetterie jusqu’au 14 avril 2025 :  

- Lundi 13H30-16H30 

- Mercredi 9H-12H/13H-16H30 

- Jeudi 9H-12H/13H-16H30 

- Vendredi 13H30-16H30 

- Samedi 9H-12H-13H30-16H30 
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